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“跳进黄河救同事，再也没出
来”，“两名刚毕业的大学生溺水身
亡”，“比赛看谁游得快，一转身同学不
见了”，18日、19日，本报连续报道3起
溺水事故，并再次绘制郑州危险水域
地图，提醒大家到正规游泳场所游泳。

昨日，在金水河上游分水口、
郑州引黄灌溉龙湖调蓄工程沉沙
池等河道，仍有人下水游泳。
记者 程国平 张玉东 通讯员 靳英/文

周甬/图

“下水游一会儿应
该没有啥危险”

昨日下午 3 点 40 分，老郑密路
与郑西高铁附近的金水河分水口
处，六七名年轻人正在河中嬉水。
河边景观石上坐着 10多人，他们刚
游完泳，还有不少市民带了孩子来
此嬉水。

刚游完泳的小张说，他和同伴
路过这里，看到大家都在游，他禁不
住也下水玩玩。

不过刚游了七八米，小张他们
就出来了，“水太深，都超过我脖子
了”。

但正在水中欢畅游的年轻人似
乎并没有感觉到危险，仍在水中嬉笑
打闹。一个小伙儿说：“打小都会游
泳，下水游一会儿应该没有啥危险。”

很多人明明知道在水库、河道等游泳不
安全，为什么还选择河道而不选择正规游泳
场所游泳？

游泳爱好者吴先生说，游泳馆分布不平
衡，找起来比较麻烦，有的甚至在郊外路程
太远；门票太贵；周末、节假日人很多，大家
挤在一起像泡澡堂；一般游泳池深水区也就
一米多深，太浅，难有遨游江河的感觉。

“我一般不会去河道游泳，为什么常说
淹死的都是会水的，就是因为会游泳的人太
过自信，反而麻痹大意。”吴先生说。

“我们这儿一个人45元，一般露天的便

宜点。”省体育场游泳馆工作人员说，夏季是
营业高峰期，价格相对高点，没有那么多优
惠了。

对于市民提出的门票太贵问题，工作人
员说，价格高主要是成本原因，水质处理、过
滤，日常维护都需要大量的人力物力，需要
很大的成本。

记者上网搜索发现，早在2007年，就有
网友对郑州市的游泳馆进行了调查：当时约
有40处。

由于水价提高、单位改制搬迁等多种原
因，以前郑州的游泳池大部分都拆掉了。

“本报再绘危险水域地图”追踪

10条河道安装30个高清摄像头
“根据局里网格化管理要求，我们在重要河

段、重要节点增派管理人员，加大巡查管护力
度。”昨日，市水务局相关负责人表示，他们还实
施了远程监控，利用即将投入使用的生态水系
调度运行监控系统对重要河段、重要节点实施
不间断的无线视频监控，发现有人下河游泳会
立即通知有关人员解决。

据了解，市水务局已在全市10条河道的分
水口、水库、防汛点等设置了30个高清摄像头，
每一个可以监控周围200米的范围，目前，像金
水河分水口、南沉沙池、索须河等地方的摄像头
已开始工作。

这个生态水系调度运行管理中心可实现生
态水系河道重要节点的水量、水面及堤防和拦
蓄水建筑物的动态监控等重要功能，同时在一
定的监控范围内还可实现安防监控功能，发现
违法和危险事件及时通知有关人员及时制止和
查处河道违法案件，紧急避免危险事件的发生。
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利用现有河道建几个天然浴场
市内游泳馆太贵，河道游泳又有安全隐

患，怎么解决市民亲水问题呢？
昨日，市水务局一名负责人说，实际上，这个

难题洛阳已有先进经验，郑州不妨拿来借鉴一下。
这个经验是：在市区内或离市区不太远的

河道，选择一些水势平稳、水面较宽、水质又比
较好的河段，按照游泳馆的标准将其改造成天
然浴场向公众开放，也可以收取少许费用，这
样既有效利用了自然水，又给了市民亲水戏水
的空间，一举两得。
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30个高清摄像头不间断监控危险水域
有人下河游泳立即通知有关人员去处理


